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SE DAN PARTIDOS MIL 300 MILLONES DE PESOS MÁS 

Los partidos políticos se auto recetaron en los estados mil 300 millones de pesos extras para su operación en 
2015. La reforma político-electoral abrió la puerta para que los institutos políticos dispongan de esos recursos 
pagados por los contribuyentes. Actualmente, las bolsas estatales suman dos mil 337 millones de pesos, pero, con 
una nueva fórmula, se elevará a tres mil 594 millones, aproximadamente. Además, los partidos reciben a nivel 
federal otra bolsa que este año será de tres mil 900 millones de pesos. El artículo 51 de la Ley General de Partidos 
Políticos establece que el Instituto Nacional Electoral (INE) otorgará el dinero público para los partidos sobre la 
base de una fórmula que implica multiplicar el número de empadronados por el equivalente a 65% del salario 
mínimo vigente. Por su parte, el Consejo General aprobó que los tres nuevos partidos nacionales cuenten con una 
bolsa garantizada de 36.3 millones de pesos de financiamiento público para sus primeros cinco meses de vida, de 
agosto a diciembre de este año. El financiamiento público para las tres nuevas fuerzas, Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena), Partido Frente Humanista (PFH) y Partido Encuentro Social (PES), es producto de una 
redistribución de recursos que ya esperaban recibir los siete partidos políticos que gozaban de registro. 
(REFORMA, NACIONAL, P. 1, JORGE HIDALGO; EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, CARINA GARCÍA) 

VIGILARÁ CON LUPA INE RECURSOS DE PARTIDOS 

El Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó su plan de trabajo para iniciar la construcción de un programa de 
fiscalización que obligará a los partidos políticos a llevar su contabilidad en línea, por Internet, a fin de mantener 
bajo mayor vigilancia, y en menos tiempo, los recursos de los partidos. En este contexto, el consejero Ciro 
Murayama, integrante de la Comisión de Fiscalización, explicó que este programa permitirá la fiscalización no 
sólo de los partidos federales sino también de los locales, y con esto podrán garantizar que a las contiendas sólo 
lleguen recursos lícitos y, por otra parte, que los recursos involucrados no alteren las condiciones equitativas de 
la competencia. Además, el organismo comicial reasumió las funciones de capacitación electoral, ubicación de las 
casillas y designación de funcionarios de mesas directivas de casillas en las 32 entidades del país y no sólo en las 
que tienen elección en 2015. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 2, AURORA ZEPEDA; EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, 
CARINA GARCÍA)  

ALISTAN LINEAMIENTOS DE COBERTURA DE NOTICIARIOS 

El Instituto Nacional Electoral (INE) realizará consultas con los concesionarios de radio y televisión, además de 
profesionales de la comunicación, sobre los lineamientos generales que se recomienden a los noticieros para las 
coberturas de las elecciones de 2015. Las consultas se realizarán a partir del próximo sábado y hasta el lunes 4 de 
agosto, según los acuerdos tomados por el Instituto. La nueva legislación electoral obliga al INE a recibir 
sugerencias de concesionarios para la emisión de sus lineamientos, por lo que el organismo comicial aprobó un 
calendario y se puso como plazo para emitir esas reglas la segunda quincena de agosto. La aplicación de esos 
lineamientos será para el proceso electoral que inicia en octubre y, según la ley, sin pretender regular las 
libertades de libre expresión y libre manifestación de ideas, fijarán recomendaciones a los noticieros respecto de 
la información y difusión de actividades de precampaña y campaña de los partidos políticos, así como de los 
candidatos independientes. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 5, CARINA GARCÍA) 
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EXONERA INE A SANDOVAL CASTAÑEDA 

El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE), con 10 votos a favor y uno en contra, declaró 
infundadas dos quejas en contra de Roberto Sandoval Castañeda, gobernador de Nayarit, por declaraciones que 
hizo durante el proceso electoral de esa entidad que, según los inconformes, interfirieron en la equidad de la 
contienda. Sin embargo, con seis votos a favor y cinco en contra decidieron dar vista de este tema a las 
autoridades competentes en dicho estado. En mayo pasado Sandoval Castañeda, en una entrevista con 
reporteros, dijo que había indicios de que grupos delictivos estaban apoyando a candidatos, pero deslindó al 
Partido Revolucionario Institucional (PRI), su partido, y a sus candidatos de estar en esa situación.  
Entre los argumentos del INE para declarar las quejas infundadas está el hecho de que el mandatario nunca 
mencionó los nombres de los partidos Acción Nacional (PAN) o de la Revolución Democrática (PRD). (REFORMA, 
NACIONAL, P. 3, MAYOLO LÓPEZ) 

COAHUILA 

MATAN A HIJO DE EX ALCALDE 

El cuerpo de Jesús Ríos Alemán, hijo de Jesús Ríos Alvarado, ex alcalde de Frontera, Coahuila, fue encontrado 
junto con otras dos personas en uno de los sectores habitacionales de la ciudad de Monclova.  
Lo anterior fue confirmado por la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE) a través de un comunicado, 
por lo que se inició la averiguación penal por el homicidio de tres personas cuyos cuerpos fueron localizados en 
la colonia Chinameca. Al filo de las 13:00 horas se recibió el reporte del hallazgo de los restos, que se 
encontraban entre los matorrales de un terreno. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 16, ALMA GUDIÑO) 

DISTRITO FEDERAL 

CONCLUYE REGISTRO PARA NUEVO TEDF 

Hoy concluye el periodo para el registro de aspirantes al nuevo Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF), 
tras lo cual la Comisión de Justicia de la Cámara de Senadores se encargará de acordar la metodología para la 
evaluación de los candidatos. Luego deberán presentar ante la Junta de Coordinación Política (Jucopo), a más 
tardar el 28 de agosto, el listado de los aspirantes con el mejor perfil para ocupar los cargos de magistrados.  
En tanto, el Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) se convertirá en el Organismo Público Local Electoral 
(OPLE) y ahora será el Instituto Nacional Electoral (INE) el que dicte la línea a seguir. Ambos casos son resultado 
de la reforma político-electoral y forman parte de la armonización en la materia. El cambio se concretará a más 
tardar el 30 de septiembre, fecha límite establecida en la legislación secundaria, e implicará modificaciones en los 
integrantes del Pleno. (EXCÉLSIOR, COMUNIDAD, P. 1, CINTYA CONTRERAS) 

OCULTAN DIPUTADOS USO DE MEGABONO 

Diputados de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) se otorgan recursos sin comprobar y justificar 
su destino. Desde diciembre de 2013, los 66 asambleístas reciben 74 mil 500 pesos para un bono denominado 
Programa de Apoyo a la Gestión. Y pese a que las reglas de operación les ordenan que deberían entregar reportes 
semestrales sobre el uso de esos recursos, éstos no existen. (REFORMA, CIUDAD, P. 4, ÓSCAR DEL VALLE) 
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PROMULGA GOBIERNO CAPITALINO LEY DE MOVILIDAD 

De acuerdo con la Ley de Movilidad promulgada ayer por Miguel Ángel Mancera, jefe de gobierno del Distrito 
Federal, para obtener la licencia de manejo Tipo A serán requisito obligatorio un seguro de daños a terceros y 
realizar exámenes teórico, práctico y médico. En el nuevo marco jurídico, que hoy entra en vigor, se prioriza al 
peatón y se reconoce el derecho a un tránsito eficiente, seguro y accesible. Este mes la Secretaría de Transportes 
y Vialidad cambiará de nombre a Secretaría de Movilidad y se encargará de aplicar las pruebas a quienes acudan 
por primera vez a tramitar su licencia de conducir. (EXCÉLSIOR, COMUNIDAD, P. 1, 4 Y 5, CYNTIA CONTRERAS; 
REFORMA, NACIONAL, P. 1, ÓSCAR DEL VALLE Y DALILA SARABIA) 

GUANAJUATO 

ACUSAN A BOTELLO DE FRAUDE 

Por los presuntos delitos de administración fraudulenta, abuso de autoridad, colusión y tráfico de influencias en 
la licitación del servicio de recolección de basura, diputados panistas denunciaron a Bárbara Botello, alcaldesa de 
León, Guanajuato. La querella fue presentada ayer ante la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE) por 
los diputados Daniel Campos Lango y Javier González Saavedra, así como por los legisladores federales Diego 
Sinhué Rodríguez Vallejo, Juan Carlos Muñoz Márquez, Beatriz Yamamoto Cázares y Elizabeth Vargas Martín del 
Campo, quienes afirmaron que, durante el proceso de licitación, se favoreció a las empresas Red Recolector y 
GISA. (REFORMA, ESTADOS, P. 23, JORGE ESCALANTE) 

OAXACA 

ASESINAN A MILITANTES DE MORENA 

Sujetos desconocidos asesinaron ayer a dos activistas de Movimiento Regeneración Nacional (Morena) en 
Juchitán de Zaragoza, Oaxaca. De acuerdo con personal de la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE), 
las víctimas fueron identificadas como Jaime Robledo Sánchez y Arturo Sánchez López, militantes de la 
agrupación que la semana pasada recibió su registro como partido político nacional. De manera preliminar se 
reportó que los agresores ingresaron a las oficinas de la Organización Ciudadana para la Liberación del Istmo, 
ubicadas en la Sexta Sección de Juchitán, en donde sorprendieron a las víctimas, contra quienes abrieron fuego a 
quemarropa. (REFORMA, NACIONAL, P. 9, VIRGILIO SÁNCHEZ) 
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QUERÉTARO 

PIDE PAN INDAGAR “MOCHE” Y COHECHO 

El Partido Acción Nacional (PAN) en Querétaro pidió que, además del “moche” que presuntamente pidió Edgar 
Montes, edil de Tolimán, también se investigue por cohecho al empresario David Roque por pagar el soborno. 
El pasado 9 de julio, el empresario reveló que el alcalde panista le pidió un “moche” para Marcos Aguilar, 
diputado federal de ese instituto político, quien conseguiría 20 millones de pesos para un parque industrial en 
Tolimán. Conforme la versión de Roque, accedió a entregar 200 mil pesos porque el edil le prometió que de ese 
dinero saldría el pago de 4.5 millones que aún le deben por la elaboración del proyecto ejecutivo del parque. 
"El Procurador debe iniciar una investigación exhaustiva ante la necesidad evidente de que el próximo proceso 
electoral se rija por la transparencia y legalidad de la autoridad, ante la sospecha de guerra sucia en contra de los 
panistas", demandó en un comunicado Martín Arango García, dirigente del blanquiazul en Querétaro. (REFORMA, 
NACIONAL, P. 22, FERNANDO PANIAGUA) 

VERACRUZ 

ASESINAN A ALCALDE SUPLENTE 

Luis Ángel Bravo Contreras, titular de la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE) de Veracruz, 
confirmó el secuestro y asesinato de Teódulo Gea Domínguez, alcalde suplente del municipio Pánuco, cuyo 
cuerpo fue localizado el fin de semana. Autoridades policiacas informaron que Gea Domínguez, quien también era 
líder cañero, fue privado de su libertad el pasado jueves y el domingo su cuerpo fue localizado en las 
inmediaciones del ejido Camalote con signos de tortura. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 17, LOURDES LÓPEZ) 

ACCIÓN PENAL CONTRA FUNCIONARIA PANISTA 

El Ministerio Público puso a disposición de un juez a María Josefina Gamboa Torales, directora del Instituto de la 
Mujer de Boca del Río, Veracruz, como probable responsable del delito de homicidio culposo, ilícito que alcanza 
una pena de seis años de prisión sin derecho a fianza. Luis Ángel Bravo Contreras, titular de la Procuraduría 
General de Justicia del Estado (PGJE), informó que se encontraron todos los elementos para considerar que 
Gamboa Torales atropelló y mató el pasado 12 de julio a un joven de 30 años con los agravantes de la ley. 
En conferencia, aseguró que quedó demostrado que conducía a exceso de velocidad al momento del accidente 
ocurrido la madrugada del sábado y, según el certificado forense, en estado de ebriedad, por lo cual se ejerció 
acción penal en su contra y se puso a disposición del juez quinto de Primera Instancia del Distrito Judicial estatal. 
(EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 17, EDGAR ÁVILA CORRESPONSAL) 
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COMPARTE EL TEPJF HERRAMIENTA QUE ABONA A LA TRANSPARENCIA EN MATERIA ELECTORAL 

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) abona a la transparencia y fortalece la confianza 
de la ciudadanía hacia las instituciones, al compartir con los tribunales locales el Sistema de Información de la 
Secretaría General de Acuerdos (SISGA), que permite eficientar la impartición de justicia en materia electoral, 
coincidieron en señalar Daniel García Nájera y Víctor Vivas Vivas, magistrados presidentes de los tribunales 
electorales de Coahuila y Quintana Roo, respectivamente. Durante la emisión del programa EscúchaTE, que se 
transmite por www.te.gob.mx, los magistrados comentaron que con el uso de esta herramienta tecnológica, el 
TEPJF se convierte en uno de los más modernos del mundo y lleva de la mano a los tribunales de las entidades 
federativas a esa modernidad, para agilizar la labor jurisdiccional, lo cual contribuye a la consolidación del 
sistema democrático. García Nájera afirmó que el uso del sistema informático facilita la impartición de justicia 
electoral y se reflejará en una mayor confianza ciudadana, que a su vez se traducirá en una más amplia 
participación política, lo cual fortalecerá la democracia en nuestro país. Por su parte, Vivas Vivas destacó que, 
además de ser el número uno en producción de bibliografía en materia electoral en el mundo, al compartir el 
programa estadístico para digitalizar los expedientes jurídicos, el TEPJF agiliza la labor de los tribunales en 
beneficio de la ciudadanía que busca la protección de sus derechos. (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; 
PUBLIMETRO.COM, NOTIMEX; YAHOO NOTICIAS.COM, NOTIMEX; TALLA POLÍTICA.COM, REDACCIÓN; DIARIO 
OAXACA.COM, REDACCIÓN; AGENCIA JM.COM, REDACCIÓN; IBEROAMÉRICA.NET, NOTIMEX; PROYECTO 
CINCO.COM, REDACCIÓN) 

TEPJF PONE EN MARCHA REGISTRO DE PROVEEDORES SANCIONADOS 

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) puso en marcha el Sistema de Registro de 
Proveedores Sancionados (SRPS), herramienta informática que permitirá, de manera eficiente y oportuna, llevar 
a cabo el recuento y la difusión de las empresas inhabilitadas para celebrar nuevos contratos con el organismo 
jurisdiccional. El Sistema puede ser consultado en la página www.te.gob.mx, a través de una banner que lleva su 
nombre. El ingreso es de libre acceso, por lo que la información puede ser revisada por cualquier persona. La 
herramienta contiene un directorio de los proveedores y contratistas que, con base en las resoluciones emitidas 
por el Comité de Adquisiciones, Prestación de Servicios y Obra Pública, tienen una sanción vigente por incumplir 
alguna disposición normativa en la materia. A través del SRPS es posible consultar si determinada empresa 
cuenta con algún impedimento impuesto por la autoridad jurisdiccional, así como la información específica sobre 
la infracción, el monto económico —en su caso— de la sanción impuesta y el plazo de la inhabilitación. (CANAL 
JUDICIAL.COM, REDACCIÓN) 

COMPARECEN HOY EN EL SENADO CANDIDATOS A SALA REGIONAL ESPECIALIZADA DEL TEPJF 

A través de su cuenta de Twitter, Arely Gómez González, senadora del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
informó que el día de hoy, a partir de las 10:00 horas, comparecerán ante la Comisión de Justicia del Senado de la 
República los candidatos a Magistrados de la Sala Regional Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación (TEPJF). (COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL) 
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ACATA INE SENTENCIA DEL TEPJF SOBRE CONSEJEROS ELECTORALES EN ZACATECAS 

En sesión extraordinaria del Instituto Nacional Electoral (INE), Marco Antonio Baños, consejero del organismo 
comicial, reportó el cumplimiento de la sentencia emitida el pasado miércoles por el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF) que ordenó designar, antes de que concluya 2014, a las consejeras y los 
consejeros del Organismo Público Local Electoral (OPLE) en Zacatecas.  Asimismo, a unas horas de que venza el 
plazo de registro de aspirantes a consejeros locales de 18 entidades, el INE reportó la inscripción de mil 772 
prospectos. De ellos, 600 aspirantes (33.8%) son mujeres y mil 172 (66.14%) varones. (EL UNIVERSAL.COM, 
CARINA GARCÍA; INFORMADOR.COM, REDACCIÓN) 

SE PRONUNCIA PT CONTRA LA REELECCIÓN DE SOTO ACOSTA COMO CONSEJERA LOCAL 

Luego de celebrar el fallo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que ordenó elegir a 
los consejeros locales en Zacatecas, el Partido del Trabajo (PT) se pronunció por la no reelección de Leticia 
Catalina Soto Acosta como presidenta de dicho órgano electoral. “Se trata de una persona involucrada con grupos 
de poder y su desempeño al frente del Instituto no ha sido equitativo ni a favor de la democracia”, denunció 
Geovanna Bañuelos de la Torre, comisionada política nacional del PT. (EXPRESS ZACATECAS.COM, REDACCIÓN) 

AVANZA EN EL TEPJF IMPUGNACIÓN CONTRA HIJO DE MADRAZO 

La impugnación en contra de Federico Madrazo Rojas, hijo de Roberto Madrazo, ex candidato presidencial y ex 
dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), por su designación como delegado del Partido 
Verde Ecologista de México (PVEM) en Tabasco avanza en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF). El pasado martes 8 de julio, la Presidencia de la Sala Superior, encabezada por el magistrado 
José Alejandro Luna Ramos, dio entrada al expediente SUP-JDC-507/2014 con la impugnación de Alfredo 
González Cruz, militante del PVEM, en contra de Madrazo Rojas debido a que “nunca” ha sido militante de la 
mencionada fuerza política y, según los Estatutos del partido, no puede desempeñar la función de delegado en la 
entidad, por lo que solicita que dicho nombramiento sea revocado. González Cruz sostiene que la designación se 
hizo “como argucia jurídica” para incumplir con el reencauzamiento decretado por la Sala Regional Xalapa, 
instancia ante la que impugnó el registro de planillas para contender por los cargos de consejeros y delegados; 
entre ellas, la que encabezaba Madrazo Rojas, en una asamblea estatal que finalmente se suspendió. 
(PROCESO.COM, ARMANDO GUZMÁN; LA INFORMACIÓN.MX, PROCESO) 

INFOGRAFÍA/ UN MICROCOSMOS LLAMADO NAYARIT 

En una infografía sobre el proceso electoral local en Nayarit se comentan las irregularidades denunciadas por los 
partidos políticos en esa entidad; entre ellas, se menciona que “el Consejo del Instituto Estatal Electoral de 
Nayarit ordenó que en las boletas electorales apareciera el logotipo de los partidos que no postularon candidatos, 
lo cual provocó que PRD y PAN interpusieran un recurso de inconformidad ante el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación, que determinó que se volvieran a imprimir las boletas sin los logotipos citados”. 
Además, se comenta que “los partidos de oposición solicitaron el retiro de la propaganda del PRI instalada cerca 
de las casillas. El IEEN no lo aprobó. Los quejosos se manifestaron ante el TEPJF, que finalmente ordenó su 
retiro”. (EL ECONOMISTA, SUPL. LOS POLÍTICOS, P. 15, DIEGO BADILLO) 
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MORENA NO ES NUESTRO PRINCIPAL ENEMIGO: ZAMBRANO GRIJALVA 

Jesús Zambrano Grijalva, presidente nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), afirmó que el 
nuevo partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena), liderado por Andrés Manuel López Obrador, no es 
su principal enemigo político ni les quita el sueño. Aunque dijo que el riesgo “siempre está presente”, porque 
nadie tiene los votos comprados, aseguró que la competencia con ese instituto político no les preocupa. 
En entrevista, recordó que nunca corrieron al tabasqueño del PRD, Morena fue creado “por decisión de Andrés 
Manuel, fue su responsabilidad. A López Obrador nunca lo echamos, nunca lo corrimos, en 2012 le dimos todo el 
apoyo incondicional para la Presidencia”. En este sentido, aseguró que no hay una desbandada de militantes 
perredistas hacia Morena, “si acaso hay doble militancia, unos 100 mil compartidos, pero son apenas 2% de 
personas”, dijo. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 1 Y 6, CARINA GARCÍA) 

MINIMIZA PAN ESCÁNDALOS DE SUS MILITANTES 

La Comisión Permanente del Partido Acción Nacional (PAN) minimizó los escándalos de los últimos días en los 
que se han involucrado militantes de ese instituto político. De acuerdo con Luis Felipe Bravo Mena, ex presidente 
nacional del blanquiazul, se trata de una campaña de desprestigio con miras a las elecciones intermedias de 
2015. Los casos fueron abordados ayer en el seno de la Comisión Permanente del PAN, órgano creado a raíz de la 
reforma estatutaria. En el encuentro privado, los panistas hicieron valoraciones y consideraron que se trata de 
estrategias mediáticas para golpear al partido electoralmente. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 10, FRANCISCO 
NIETO) 

CIERRA FILAS EL PAN CON LEYES ENERGÉTICAS; OPOSICIÓN REGISTRA MÁS DE MIL RESERVAS 

La fracción parlamentaria del Partido Acción Nacional (PAN) en el Senado de la República acordó apoyar en lo 
general los dictámenes de las leyes secundarias de la reforma energética. Lo anterior, tras reunirse con su 
dirigencia nacional. La votación en comisiones de los cuatro dictámenes de las leyes secundarias acordada para 
ayer, se pospuso 24 horas, luego de que el blanquiazul pidiera más tiempo para contar con el aval de su 
dirigencia y su grupo parlamentario, por lo que será hasta este martes cuando se analicen y voten los proyectos.  
Las bancadas del PAN y del Partido de la Revolución Democrática (PRD) registraron más de mil reservas para la 
discusión en lo particular de la reforma secundaria en la materia. Los legisladores del blanquiazul entregaron 
anoche a las comisiones dictaminadoras una lista de 250 propuestas de modificación a la propuesta impulsada 
por Enrique Peña Nieto, presidente de México. Jorge Lavalle, senador del albiazul, explicó que algunos de los 
temas más importantes en los que pugnarán por modificaciones son la expropiación de tierras para la 
explotación de energéticos, así como las facultades de las instituciones públicas, órganos reguladores y empresas 
productivas del Estado. Por su parte, el sol azteca anunció el registro de una lista de 758 reservas al paquete de 
cuatro dictámenes, en los que se concentra un total de 17 leyes. Las propuestas están relacionadas con la 
exploración y extracción como actividades estratégicas, las facultades de las secretarías de Energía (Sener) y de 
Hacienda y Crédito Público (SHCP), alianzas y asociaciones con empresas privadas, rescisión de contratos y 
procesos de licitación. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, ALBERTO MORALES; REFORMA, NACIONAL, P. 4, CLAUDIA 
GUERRERO; EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 4, LETICIA ROBLES) 
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CON LA REFORMA, SE FORTALECE LA RECTORÍA DEL ESTADO EN TELECOMUNICACIONES: PEÑA NIETO 

Enrique Peña Nieto, presidente de México, sostuvo que la legislación secundaria en materia de 
telecomunicaciones refrenda la importancia de este sector como un servicio público de interés general y reafirma 
la rectoría del Estado mexicano. En Palacio Nacional, el mandatario promulgó la Ley Federal de 
Telecomunicaciones y Radiodifusión, la Ley del Sistema Público de Radiodifusión del Estado Mexicano, así como 
otras reformas y adiciones a distintas normas relacionadas con las telecomunicaciones. Sin la presencia de los 
dueños de las empresas Televisa, Televisión Azteca y Grupo Carso, indicó que en su conjunto las leyes 
secundarias de la reforma constituyen “un poderoso instrumento” para ampliar la libertad, fortalecer la igualdad 
e incrementar la prosperidad de los mexicanos. Reconoció el trabajo del Congreso en esta asignatura y detalló 
que las leyes reglamentarias del sector mantienen el alcance y la audacia de la reforma constitucional, haciendo 
tangibles sus beneficios. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 1 Y 10, FRANCISCO RESÉNDIZ Y CARLA MARTÍNEZ) 

RECIBE PEÑA NIETO A SEGUNDO DE EL VATICANO 

En un encuentro privado con jerarcas de la Iglesia católica, Enrique Peña Nieto, presidente de México, condecoró 
con la Orden del Águila Azteca, máximo reconocimiento que el gobierno mexicano otorga a un extranjero por sus 
servicios al país, al cardenal Pietro Parolin, número dos de El Vaticano, por sus esfuerzos para restablecer y 
fortalecer las relaciones entre la nación y la Santa Sede. Por su parte, ante la crisis humanitaria que representan 
los miles de niños emigrando de Centroamérica, José Antonio Meade Kuribreña, titular de la Secretaría de 
Relaciones Exteriores (SRE), señaló en el Coloquio México-Santa Sede sobre Migración y Desarrollo realizado en 
la cancillería mexicana, que a los gobiernos les corresponde hacer una evaluación de las condiciones de vida de 
su población y trabajar para crear más empleos. Al respecto, el papa Francisco llamó a los gobiernos de México, 
Estados Unidos y Centroamérica a proteger a los niños migrantes, quienes huyen de la violencia. En una misiva, 
que leyó Christophe Pierre, nuncio apostólico en México, el Pontífice expresó: “Tal emergencia humanitaria 
reclama, como primera medida de urgencia, proteger y acoger debidamente a estos menores”. (REFORMA, 
NACIONAL, P. 1 Y 7, ÉRIKA HERNÁNDEZ; EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 1, 18 Y 19, GEORGINA OLSON) 

BUSCA SEGOB MEDIR RIESGO DE DELITOS 

Roberto Campa, subsecretario de Prevención y Participación Ciudadana de la Secretaría de Gobernación (Segob), 
anunció que el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) levantará este año la primera Encuesta de 
Cohesión Social para la Prevención de la Violencia (Ecopred 2014), a fin de medir los factores asociados con la 
delincuencia, evaluar el programa antidelito y observar los niveles de confianza en las instituciones de seguridad. 
Precisó que la Ecopred se realizará entre octubre y noviembre de este año, en 82 mil 250 viviendas de 47 
demarcaciones ubicadas en las 32 entidades del país.  Por su parte, Miguel Ángel Osorio Chong, titular de la 
Segob, nombrará hoy al titular de la recién creada Coordinación de Atención Integral de la Migración en la 
Frontera Sur. Este órgano desconcentrado de Gobernación, creado apenas el pasado 8 de julio, se encargará de 
atender el fenómeno migratorio en Campeche, Chiapas, Quintana Roo y Tabasco. Su objetivo es ordenar los 
cruces internacionales de centroamericanos, así como implementar acciones para el respeto a los derechos 
humanos y el tránsito seguro de los flujos migratorios. (REFORMA, NACIONAL, P. 6 Y 16, ANTONIO BARANDA Y 
STAFF) 
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GÉNEROS DE OPINIÓN 

10 MIL MILLONES/ JORGE ALCOCER V. 

Por la fórmula aprobada en 2007-2008 para determinar el monto total de financiamiento público y las reglas de 
su distribución, el registro de tres nuevos partidos políticos nacionales no provocará un incremento en el total de 
la bolsa a repartir, como ocurría antes. Ayer, el Consejo General del INE aprobó que el total establecido para este 
año habrá de redistribuirse, de agosto a diciembre, entre 10 partidos: los siete preexistentes y los nuevos. 
Igual habrá de ocurrir para 2015, en el que, por celebrarse elecciones federales, cada partido habrá de recibir, 
para financiar sus campañas para diputados, un 30% del monto que le corresponda por financiamiento ordinario. 
El total a distribuir entre los tres nuevos partidos se restará de lo que hubiese correspondido a los 7 de previo 
registro. Es una buena noticia. Aunque no descarto que alguno de los partidos afectados acuda ante el TEPJF para 
controvertir lo aprobado por los consejeros del INE, veo remoto que los Magistrados de la Sala Superior acepten 
corregir la plana. Digo que no lo descarto porque la afectación a los ingresos de los partidos con registro previo 
es cuantiosa. Este año dejarán de recibir casi 100 millones de pesos; y el año que entra más de 307 millones. 
(REFORMA, NACIONAL, P. 13, JORGE ALCOCER V.) 

GALAXIA POLÍTICA/ JESÚS MICHEL NARVÁEZ 

No es nuevo saber que de las prerrogativas que se asignan a los partidos una buena parte es para capacitación y 
difusión y rara vez, si no es que nunca, se conoce qué tipo de capacitación ofrecen a los ciudadanos y qué difusión 
le dan a sus documentos básicos. Difícilmente se conocen los Estatutos, los programas de acción y las líneas 
programáticas e ideológicas de un partido, porque no las difunden. Las respuestas que ofrecen los partidos es 
simplista: los documentos básicos están en nuestras páginas web, en las del Instituto Nacional Electoral, en las 
del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y en las correspondientes a las que tiene el Congreso de 
la Unión. Sí, ahí están y en decenas de portales en los que se ofrece la información para consulta. Sin embargo, esa 
no es la difusión que llega a las masas, a los ciudadanos ávidos de saber qué ideología, concreta y precisa, 
pregona el PRI o el PAN o el PRD o los pequeñines. Sin partidos políticos que convenzan, aunque ganen, los 
ciudadanos se desencantan y dejan de ejercer un derecho y al mismo tiempo una obligación: votar. (EL SOL DE 
MÉXICO, MISIÓN POLÍTICA, JESÚS MICHEL NARVÁEZ) 

LA DIVISA DEL PODER/ RENUNCIA FISCAL DE LA FEPADE/ ADRIÁN TREJO 

A un año de las elecciones federales intermedias, Alfredo Orellana Moyao renunció súbitamente a la Fiscalía 
Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) de la Procuraduría General de la República. 
Orellana había sido designado en sustitución de Imelda Calvillo Tello. El ahora ex fiscal de la Fepade tenía una 
relación directa con el procurador Jesús Murillo Karam, del que fue coordinador de asesores cuando Murillo se 
desempeñó como presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, antes de ser invitado a formar 
parte del gabinete de Peña. Previamente, había sido coordinador de asesores del presidente de la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación y del Consejo de la Judicatura Federal. La pregunta es por qué renuncia en esta etapa. 
¿Será por las quejas de los trabajadores en su contra, una de ellas incluso con un proceso abierto ante la Comisión 
Nacional de Derechos Humanos? (EL FINANCIERO, POLÍTICA, P. 20, ADRIÁN TREJO) 

 


